

1.300

47874

Strasburg i. S. 21/13 15

Thainesstr. - Str. 32.



Lieber Goldzihes!

Herzlichen Dank Ihnen und Ihrer verehrten Frau für den festgesetzten und herzlichen Empfang! Hoffentlich kommt diese noch vor dem volligen Ablauf des Festes bei Ihnen an. Ihr Brief kam gestern an. Wie hätte man in Friedenszeiten nicht so langsame Postfahrt gewünscht! Aber an wie manches hat man sich schon gewöhnt! Die Postkarte kommt aus z. B. als einzige netterliche uraltte Einsichtnahme vor?

Leider kann ich Ihre Anfrage wegen der Stelle im 7. Ober- bis 10. Stock nicht verwässern und beantworten, weil ich das Heft nicht habe. Es ist ein Elend, dass die Einzelhefte oder ~~wenigstens~~ die Einzelbände dieses Werks nicht künstlich sind. Da habe ich nur die Menge aller Erscheinungen von den Herausgebern erhalten,

wenige
aber von Des Plantes zu erhalten, auch alle
des, was ich schon habe, will immer zu den preis
des viers und doch zu viel. Da ich mir nun
auf Anregung von Sonnleitner nur jetzt die
Vielzehntheilung vorsehen, wird das, was ich
nicht von der Hypothekelle, vor sich aus ge-
schicken, und da ich jetzt einmal eine grosse
Sagabe erwartete (ein Kürbiss, aber verlässlich
nach dem Kriegsgefangenen des Schachtnen)
wurde ihnen zu einem hohen Preise angeboten werden,
und sie haben mich nun mein Uthahl, dass ich
dann nach Untersuchung des Manuscripts bestimmt
abzahle), also kann ich jetzt das Angebot
gerne annnehmen. Nun letzte ist das jetzt
vergeffen. Ich habe Sonnleitner in dem Brief, in
dem ich ihm für seine Uthahlserinnerung
(aus dem G.D.) dankt, erwähnt, d. ich
Meinert's Stück auch nicht hätte, aber
ihm doch zu bitten, die Brillante Buchhandlung
an ihr alten Verzeichnungen zu kommen.
Das möchte ich nicht. Der Prof. der auf

die alte Grundstüpp gefallen ist, hat eben
seine Spuren bei mir gelassen, und ich
glaube auch bei ihm. Ich begrüße Sonnleitner
aber ich kann nicht mehr so ganz ihm stehen
wie vor dem Kriege. Dein Urtheil ist voll-
ständig an, dass das Motiv sp. Aufhebens
des Patriotismus und der seltsame Idealismus
wurde gegen den K. nicht schon früher offengestellt
ihm ausgesprochen habe, ist meine eigene
Vorstellung, dass die Brüder der Kindheit und
Jugend, und einmal auf die Höhe europäischer
Cathar (W. ist sicher das vor dem Kriege, da die
Patrie und im Europa so sehr oft beworben
wurde) geboren und gewissensrein ein Volk und
den Menschen werden können. Dein Urtheil und
hätt ich jetzt auch nicht für einen Trümmer, er aber
hält dann fest wie eben der oben erwähnte
Höfle (zeigt). Welch ein Jammer, dass England
Europa so in Brand gesetzt hat und u. a.
nicht daran gedacht hat, dass es so ein
eigenes Herrschaft im Abhang ganz verloren

gehen und sie Japan anliefern kann!

Der Missioner v. großer Zahl machen
könnte, will Sie in Ihren wigen Briefen
angeben, hätte ich nicht gesagt. Gegen M.
als Menschen wird manches eingewandt, aber
dass es ein sehr tolliges Land ist und offne
Angen hat, steht fest. Es muss also doch nicht
der Assyriologie die Sicherheit im Schriftcharakter
verloren und vielleicht nicht erreicht haben
(d.h. manch ~~ist~~ ist abhängig erreichen kann).

Ich stelle tief in den Matthe - Texten.. Seltener
Dialekt, dieser liegt Recht des West-Armenischen,
geprägt in 1 christl. und 2 muslim. Dörfern! Engere
Beziehungen mit den alten palästinensischen, nur sehr
wenige engl. Wörter, das "whi" auch da ^{ist} ^{es}
heist, Wands "Kotla", unter "erra", aber solche lexikal.
Ubersetzungen sind ^{am} ^{unter} einzeln u. d. J. Thunberg und
werden, trotz gewahrs. der grammatis. u. Entwicklung
jährl. anders als in den noch lebend. aram.
Mundarten des Ostens. Die Lektüre habe offenbar seit
langer Zeit sehr, sehr isoliert gelebt. Aber das
mehr starkstem Einfluss, der geprägten arabisch.
Noch einmal best. Glückwünche!
Ihr Th. Nöldeke.